
Protokoll der FachschaftsVertretungsKonferenz 
Vom 17.04.2023 

 

Anwesende Fachschaften: 

     
1.      Geographie   
2.   Deutsch 
3.   Geschichte 
4.   WiSo 
5.   WiPo  
6.   Ingenieurwissenschaften 
7.   Humanmedizin 
8.   Europäische Ethnologie 
9.   Biologie 
10.   Psychologie 
11.   Frisistik 
12.   Mathematik 
13.   Informatik 
14.   Agrar & Ökotrophologie 
15.   Pädagogik 
16.   Klassische Philologie 
17.   Physik des Erdsystems 
18.   Physik 
19.   Philosophie  
20.   Migration & Diversität  
     
TOP 1 Begrüßung und Formalia 

• 20 anwesende Fachschaften (beschlussfähig) 
• Tagesordnung angenommen 
• Protokoll vergangene Sitzung angenommen 

 
TOP 2 Berichte 
a. aus der FVK Koordination 

i. neues UNS-Logo 

• wird für Fachschaftsparty-Werbung benötigt 
ii. Uniwahlen 

• bis zum 03. Mai 17 Uhr Vorschläge abgeben 
• Informationen unter: http://studiwahlen.uni-kiel.de/de/ 
• Wirtschaftspädagogik: Sonderfallantrag möglich, um Erstfach für die 

Wahl zu ändern  
iii. Nachbesprechung SIT 

• Treffen mit ZSB & zentrale Studienberatung 
• Probleme: Platzmangel 
• Idee: Stellwände mit Plakaten für die Fachschaft soll über die ganze 

SIT aufgehängt werden können 
• Verpflegung soll über Uni statt über den AStA stattfinden 
• Entlohnung für FSler:innen wird überlegt (z.B. Kino-Gutscheine wie bei 

der NoP) 
• Klarere Kommunikation und Struktur von dem ZSB notwendig 
• Problem: Späte/Fehlende Kommunikation auch zwischen den 

Fachschaften (z.B. MatNat sehr viele Fachschaften), 
Anschauungsmaterial fehlt zwischendurch 

• ZSB wollte Fachschaften mehr Freiheiten geben, aber zu späte 
Organisatio 

• Halbe HiWi-Stelle: eher unwahrscheinlich 
iv. Fuhrparkmanagment: 

http://studiwahlen.uni-kiel.de/de/


Protokoll der FachschaftsVertretungsKonferenz 
Vom 17.04.2023 

• Lizenzen/ Fahrerlaubnisse bisher nur über HiWi-Stellen bzw. 
Ausnahmen möglich 

• besonders für BuFaTas vorteilhaft 

• Im Austauschtreffen angesprochen: Ausnahmeregelung für 
Fachschaften (Formular) 

• FS Ing fährt mit Unibus zur BuFaTa nach Ulm (durch 
Fakultätsgeschäftsführer Frank Paul Dienstfahrt genehmigt, HiWi-
Stelle für Landesfahrerlaubnis benötigt) 

• BuFaTa auch finanzieller und werbender Vorteil für die Uni 

• es gibt vergünstigte Bahntickets für touristisch geprägte Studiengänge 
durch die Travel Industry Card (TIC) (https://www.drv-tic.de/) (wurde 
allerdings bei einer anderen Uni auch für die FS Maschinenbau 
genehmigt) 

b. aus dem AStA 
i. Kultursemesterticket 

• Erhöhung des Semesterbeitrags um 1,70€ 

• 3 Tage vor Veranstaltung des Schauspielhaus kostenlos übrige 
Tickets erwerbbar 

• ab 1.9. verfügbar 
ii. Systemakkreditierung  

• relativ positiver Bericht trotz vieler Probleme (Diversität, Barrierefreiheit 
etc.) 

iii. Nachteilsausgleiche 

• Nachteilsausgleiche sehr unterschiedlich zwischen den 
Studiengängen: Einheitliche Beantragung gewünscht  

• Pad mit Erfahrungen: https://yopad.eu/p/nachteilsausgleiche-365days 

• BITTE EINTRAGEN und in FS ansprechen (bis zum 25.04.23) 
c. aus dem StuPa (nichts (läuft parallel)) 

 
TOP 3 Stellungnahme zum Thema Handlungsplan Lehrkräftegewinnung 

• Aufwand des Praxissemesters: 8 Wochen Praktikum + Protokolle: Wunsch: 
Protokolle zu verringern 

• Handlungsplan sieht noch mehr Aufwand für Lehrkräfte vor (führt dazu, dass noch 
weniger Studierende für Lehramt motiviert sind) 

• Lehramtsvernetzung: Treffen mit dem ZfL 

• mehr Vernetzung der Lehramtstudierenden, Didaktik und Pädagogik notwendig 
(Rezertifizierung)I 

• prinzipiell positives Feedback zur Stellungnahme 

• Praktikanten mehr mit einbinden, aber benötigen auch Betreuung, nur begrenzt zum 
Lehrkräfteersatz einsetzbar (soll mit in Stellungnahme aufgenommen werden) 

• Ergänzungsvorschlag: Wir möchten an dieser Stelle auch zu bedenken geben, dass 
Praktikant*innen nicht uneingeschränkt Lehrkräfte ersetzen können und auch 
vonseiten der Lehrkräfte ausreichend Ressourcen zur angemessenen Betreuung zur 
Verfügung stehen müssen. 

• alles nur kurzfristige Lösungen, insgesamt machen die Maßnahmen den Beruf 
unattraktiver 

• Möglichkeit eines Ein-Fach-Lehramtstudiengangs klingt attraktiv (besonders für 
Mangelfächer) 

• Abstimmung (Ja/Nein/Enthaltung): 17/0/2 
 
TOP 4 Verschiedenes 

• Umbaumaßnahmen LS8 

• Fachbibliothek Geschichte, Deutsch etc. wird neugebaut (andere 
Räumlichkeiten der Gebäude werden weiterhin verwendet) 

https://www.drv-tic.de/
https://yopad.eu/p/nachteilsausgleiche-365days
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• Fachschaft muss umziehen (Frage nach Ablauf, Austausch) 

• Im Konvent ansprechen, nach Ausweichmöglichkeiten suchen 
• Awareness 

• Fachschaft Pädagogik will Awareness-Team aufstellen (Frage nach 
gemeinsamen Konzept) 

• FS Biologie ist gerade dabei, eins aufzustellen (Schulungen mit dem HAKI): 
Schnittstelle zwischen Dozierenden, FSler:innen und Professor:innen für 
Veranstaltungen und Konflikte  

• SpoPa hat Awareness-Team auf Partys 
• Wunsch: Uniweites Konzept 
• Im AStA angesprochen, eigentlich sollte heute eine Person vom Frauennotruf 

kommen, ist aber leider im Urlaub 
• Problem: Workshops extrem teuer 

 

• FS Bio BuFaTa sucht Helfende für Nachtschichten (gibt Snacks und Getränke) 

 

 

 


